

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS CATÓLICOS DE COLOMBIA AEC INFORME DE LABORES 2024

Colombia y el mundo viven una situación muy compleja, experimentando cambios relevantes en diversos ámbitos que afectan directamente a la sociedad en su conjunto y a cada región en particular generando nuevas preocupaciones y exigiendo una profunda, atenta y juiciosa reflexión para discernir constantemente los medios más eficaces para el logro del bien común.

En este contexto, la Asociación ha perseverado en el empeño de llevar adelante la misión encomendada, orientando los espacios de reflexión, encuentro, diálogo y aprendizaje que ofrece a sus miembros con el objetivo de propiciar discernimientos profundos en busca de un entendimiento de la realidad más adecuado, juicioso y enriquecido con el Evangelio, de tal manera que cada miembro pueda contar con elementos necesarios para tomar decisiones informadas y ejecutar acciones acertadas en beneficio propio y del bien común.

Así, la Asociación ha cumplido su propósito de servir como un espacio de encuentro para empresarios y dirigentes de empresas católicas colombianas para reflexionar, a partir de las Sagradas Escrituras y la Doctrina Social de la Iglesia Católica, sobre la forma de aplicar esos principios en la realidad económica y empresarial.

El presente informe da cuenta de las actividades realizadas por AEC con corte al 31 de diciembre de 2024.

GESTIÓN 2024

Durante el 2024 la Asociación **fortaleció su capacidad de gestión** con la consolidación del rol de la Presidencia del Consejo Directivo como responsable de llevar las riendas de la ejecución estratégica de la entidad bajo la guía y direccionamiento del Consejo Directivo. En ese marco, quien ocupe este cargo, además, deberá tener cercanía con los miembros de la asociación, capacidad de relacionamiento con los terceros con los que esta se relaciona, conocer su esencia y su historia, pero también disponer del tiempo suficiente para asumir este compromiso como quiera que tendrá que involucrarse de manera importante en el quehacer diario.

El nuevo rol de la Presidencia del Consejo Directivo, cuya ejecución inicio el 18 de abril del 2024, sumado al apoyo del director ejecutivo para la coordinación de lo operativo y logístico, así como al trabajo de los comités constituidos para implementar las líneas de acción, fortaleció la labor de la entidad durante el año y será garantía de eficacia para los próximos.

La Asociación, en el marco de su línea de acción **Reflexión**, realizó conversatorios mensuales, en formato virtual, con temas de coyuntura y conceptuales. Estos espacios, tal y como lo establece el propósito de esta línea, permitieron la búsqueda y construcción colectiva de caminos viables, realistas y técnicos, para unir el deber ser del pensamiento cristiano a la realidad social, económica y empresarial, de cara a propiciar un constante proceso de conversión espiritual e intelectual de sus miembros. Los temas que se trataron dieron seguimiento a las conclusiones del seminario que se realizó a finales del año 2023.

Se aprovecharon los encuentros de formación y reflexión de los miembros para fomentar **la fraternidad**. Así mismo, con el apoyo del comité constituido para el efecto, se realizaron eventos con el fin de fortalecer el conocimiento y la cercanía entre estos. Se mantuvo una relación cercana y un contacto permanente con todos los miembros a través de la Presidencia de la Asociación y la dirección ejecutiva. Esto permitió un entendimiento más profundo de las realidades individuales y personales de cada uno, así como del sector empresarial en el que se desenvuelven, sus iniciativas, proyectos e intereses.

Se destaca el trabajo de relacionamiento con **la Jerarquía de la Iglesia**. Durante el año 2024 se avanzó de manera importante en la consolidación de la relación con la Conferencia Episcopal Colombiana y sus equipos técnicos y, a través de ella, con algunos de sus obispos se dio a conocer la Asociación y se logró entablar un diálogo cercano a través de varios encuentros.

En el año 2024, se definió el alcance de la línea estratégica **AEC Joven**. Será un espacio de encuentro para jóvenes cuya actividad se dé en el mundo de la economía y el emprendimiento, que quieran descubrir y construir el significado y las implicaciones reales de una actividad económica inspirada en el Evangelio, así como enriquecerse con las experiencias de los demás.

En consideración a lo anterior, se definió que la propuesta de valor estará compuesta por tres ejes: (1) Espacios de Reflexión – Conversatorios- cuyo propósito es constituir espacios de encuentro y generación de pensamiento con una metodología concreta en virtud de la cual los asistentes puedan reflexionar en torno al tema que se les presente; (2) Espacios de transmisión de experiencias - charlas-, las cuales se alternarán con los conversatorios de manera mensual y (3) Espacios de experiencia – visitas programadas- por lo menos una vez al año, con el objetivo de que los jóvenes visiten empresas y/ emprendimientos en los que tengan la posibilidad de observar de primera mano formas de actuaciones económicas diferentes, basadas en principios católicos y de la Doctrina Social de la Iglesia.

Las fuentes para invitar a Jóvenes a participar en el grupo de AEC joven, serán principalmente las universidades, referidos y/o contactos.

Adicional a lo anterior, se desarrollaron tres encuentros para reflexionar y elaborar con los jóvenes entendimientos y propuestas orientadas hacia la construcción de un quehacer económico fundamentado en los principios del pensamiento social cristiano. En total participaron más de 30 jóvenes.

En términos de **Visibilidad** se destaca la participación de la entidad en los ambientes de Uniapac, así como en espacios y encuentros promovidos por la Conferencia Episcopal Colombiana, con el fin de darse a conocer y posicionarse como un actor que puede incidir y cualificar el pensamiento de la Iglesia.

Durante todo el año se adelantaron acciones para lograr la vinculación de nuevos miembros en función del **Crecimiento**. En el 2024 ingresaron 12 personas. Con el fin de lograr mejores resultados en este frente de cara a la consolidación de la Institución, luego de una reflexión profunda sobre las actividades que puede ofrecer teniendo en cuenta su propósito y su estrategia, se concluyó que la oferta de valor de AEC se concentrará en 6 aspectos fundamentales:

- a) Tiempo, método, espacios, apoyos para la reflexión individual y colectiva
- b) Insumos ordenados sobre Doctrina Social de la Iglesia, saber empresarial y económico, entorno y realidad pertinentes para alimentar la reflexión crítica
- c) Acceso a testimonios y experiencias de otros en torno a los asuntos descritos en el literal anterior.
- d) Oportunidad de encontrar cómo aplicar en mi entorno y con mi realidad el pensamiento católico
- e) Espacio para participar en la construcción colectiva y hallazgos (consultable)
- f) Espacio para aportar e influir en ambientes de iglesia
- g) Una comunidad consolidada de empresarios que comparten fraternalmente su fe y su propósito de construcción de una sociedad mejor.

A partir de lo anterior y en función de las líneas estratégicas se construirá el plan de acción 2025.

CONSEJO DIRECTIVO

El consejo se reunió mensualmente y trató los temas propios de su competencia. Sus decisiones constan en las respectivas actas.

RESULTADOS FINANCIEROS

A 31 de diciembre de 2024, los ingresos de la Asociación ascendieron a \$ 74.368.000 Su activo total, fue de \$52.275.111, el pasivo fue de \$3.131.101 y el Patrimonio líquido ascendió a 49.144.010

EVOLUCIÓN PREVISIBLE DE LA ASOCIACIÓN

Se vive un entorno de incertidumbre en el país y en medio de esta realidad la Asociación encuentra que su propósito cobra, como nunca, una especial providencia, relevancia y actualidad.

La Asociación continuará con renovadas fuerzas y compromiso ofreciendo a sus miembros y a la sociedad el desarrollo cada vez más pleno de su misión y objeto, con el compromiso que ha querido asumir de ser un espacio de reflexión frente a la realidad económica y empresarial para que cada miembro pueda encontrar caminos en su realidad, iluminados por la fe, en los que esté llamado a aportar y construir decididamente el bien común y el Reino de Dios en la sociedad.

En el 2025, se dará cumplimiento al plan de acción definido por el Consejo Directivo en el marco de las líneas estratégicas.

INFORMACIÓN ADICIONAL

La Asociación realizó las acciones requeridas ante las entidades correspondientes con el fin de dar cumplimiento a los requerimientos legales aplicables. Entre ellas, se destaca la realización del trámite exigido por la ley para permanecer en el Régimen Tributario Especial, el cual se llevó a cabo en forma oportuna y satisfactoria.

Adicionalmente, y en cumplimiento del marco legal aplicable, se hace constar que: (i) se ha dado cumplimiento a las normas sobre propiedad intelectual y derechos de autor y no existe en contra de la Asociación ninguna reclamación motivada en violaciones a las normas sobre propiedad intelectual; la información contable se ha registrado en debida forma; (iii) no se entorpeció la libre circulación de facturas emitidas por proveedores de la Asociación y (iv) no se presentaron operaciones entre la Asociación y sus miembros. Se informa que no se presentaron acontecimientos relevantes con posterioridad al corte de ejercicio.

Agradezco al Consejo Directivo por su orientación, a cada uno de los miembros de la Asociación por su cercanía y apoyo e, indudablemente, a Dios, quien, durante este año tan complejo, amparó y acompañó a la entidad y a sus miembros.



Edwin Durán

Director Ejecutivo

Asociación de Empresarios Católicos de Colombia AEC